

¡OJO!

Tendrán al mes lectura
Por cinco reales,
Alquellos que en el pago
Sean puntuales;
Son tiempos malos
Para andar ¡vive Cristo!
Cobrando á palos.

LA BABEL.

CONFUSION SATIRICA POLITICA ILUSTRADA.

(TERCERA ÉPOCA.)

¡OJO!

Entre tanto, señores
Cada semana.
Un dibujo tendreis
De un tal Andana,
Hombre que pinta
Muchas veces con...tinto
Pocas con tinta.

SUSCRICION.

Un mes, 5 reales; pago adelantado. Fuera: trimestre 16 reales.

DIRECTOR,

Francisco Llopis.

CORRESPONDENCIA.

Redaccion y Administracion, calle Real número 55.

AL PÚBLICO.

Desde hoy el director de *La Babel*, que cambiará de título, es D. Ricardo Mateos Garcia, quien dará á conocer sus propósitos en el primer número.

Escusado es decir que el cromó de hoy, es toda una satisfaccion política que el director de la nueva publicacion da á sus suscritores y al público.

El látigo. Parece ser que se va á publicar un periódico satirico con este título, cuya politica será independiente, conservadora ó zorrillista.

Allá veremos.

Qué tiene propósitos de pegar lo dice el título; pero bueno será que el nuevo colega ponga las espaldas.

A donde las dan las toman.

Parece que los fusionistas están muy alborotados por que algunos altos empleados no han dejado sus puestos.

No se atlijan VV. señores míos, el caso no es para tanto.

Todo se arreglará.

Actualidad.

Cayó la bomba por fin, estallaron los petardos, y cual parto de los montes un estampido pegaron los emisferios políticos, y á Sagasta sepultando con su fusion *chapelgorri*, los cosas á ser pasaron de los que la izquierda forman para arreglar el estado, porque bien lo necesita; las cosas...se irán tocando y todo se arreglará: no habrá tantos empleados; ni contribucion tan fuerte en fin...la mar...convengamos.

Los efectos de esta causa por aquí ya se han tocado: Don Justo tomó el pedengue; don Juan Lirola el barranco. (¿Se habrá llevado detrás al municipal?—Pues claro.)

Alventosa, con su cuerpo en su torre se ha encerrado, y Gay, me dicen, señores, que ayer noche le encontraron escondido en la bodega en un costal de garbanzos.

Iten mas, tambien se dice que vendrá tan arreglado un asunto de *asuntancias* que por lo alto y lo bajo se barrerán los que existen con credencial en la mano,

desde Velica, querido, hasta los que están mas altos. Todos los que llevan *cincha* faja ¿entiendan?... entendamos, se quedarán sin ceñirse, y los que por el acaso empuñan varas, bastones con borlas y con borlazos, irán bailando *jaberas* con su música á otro lado.

Y ya no habrá mas tragones; valdrán á dos los garbanzos; á medio el pan y la carne; á tres y cuarto los pavos, á dos reales los chorizos, amigos míos, mas largos; los huevos al mismo precio, todo junto mas barato; no se venderán los votos por un café y un cigarro, y habrá elecciones muy justas como los justos ¿estamos?

¡En fin, que llegó la mar con sus peces y sus barcos!

Al Inspector de instruccion primaria, á los padres que á un colegio de esta capital mandan sus hijos, y al propietario ó propietaria del establecimiento, donde por el gerente que tiene se enseña gramática así:

«¿Que es artículo? Una palabra variable que se junta al sustantivo comun para determinar la estension de su significado; como *el* hombre es racional *éste* hombre es leal.»

Por ahora solamente diremos que *éste* no es artículo, ni nunca lo ha sido; mas que en la cabeza del tal maestrillo, desdoro del profesorado almeriense.

Pasamos por alto seis preguntas que se hacen á los niños, que son tan disparatadas como las respuestas, y continuamos copiando de la tal gramática.

«¿Que es artículo numeral?»

La contestacion está en relacion con la respuesta; pero conste, y lo decimos muy alto, que la gramática nunca ha tenido ni tiene artículos numerales.

La de la Academia, y todas las existentes del idioma castellano, excepto la que usa el tal profesor, llaman nombres numerales á todo el que sirve para señalar el número, sin que sean por esto definidos ni indefinidamente.

Y siguiendo nuestra tarea, la gramática del colegio donde desempeña su cargo el tal domine dice:

«¿Que es artículo numeral indefinido?»

El que expresa de un modo indeterminado uno ó mas objetos, y son: *unos, unas; alguno, algunos, alguna, algunas, ninguno, ningunas, ninguna ningunas.* otro, otros, otra, otras, etc.»

Todas las partes de la oracion aquí señaladas por artículo ¿no sabe ese señor que son pronombres indefinidos? Si no lo sabe, no es digno del título que usa; si lo sabe está engañando á los padres que le confian [la educacion de sus hijos, y á los propietarios ó propietarias del colegio.

Y sigue enseñando gramática el PROFESOR, llamando artículos posesivos, á los pronombres *mí, mis, nuestro*, etc; dice artículos á los pronombres demostrativos y relativos sin que le arguya la conciencia. con la misma sangre fria que hace criticas de obras literarias, que ni ha visto, ni entiende, ni ha podido soñar.

Creemos que la junta de Instruccion pública oirá en esta ocasion nuestra voz, y puesta en defensa de los intereses de los padres que se sacri-

fican por la educacion de sus hijos, pondrá coto al maestro de obra prima, para que no enseñe de ese modo á hacer zapatos á sus discipulos.

A REY MUERTO, OTRO AL PUESTO.

Parece ser que muy pronto habrá en la calle cencerros, puesto que se casa un viudo, antiguo sastre... esto es; viejo, pero que está acartonado, de cincuenta y seis inviernos, con una *polla*, algo dura. soltera... y entera creo, segun dicen malas lenguas; con un cuerpo esparraguero, capaz... no digo que á un sastre, á un dragon, á un coracero de inflamar en sus amores..

¿Y á mí que me cuentas eso?
¡Que se casan, vivan bien!
¡santa paz y buen provecho!

Ojo lectores.

—«-0-»—

Teniendo que ausentarse de esta capital, el director, hasta hoy de *La Babel* se ha dispuesto suspender la publicacion hasta su regreso que aparecerá con el título de *La Izquierda*.

Sabemos que lo vais á sentir apreciables suscritores; pero no hay que afligirse, que la cosa será por poco tiempo.

Ya sabeis estimadisimos suscritores, que este es el tercer número de los cuatro que debian publicarse en el presente mes: en su vista se han estendido y entregado á nuestro repartidor [los recibos correspondientes al mes actual, rebajando un realito de su importe por el número que no publicamos y os rogamos que sin dilacion aboneis todos la *beata* correspondiente si quereis evitaros el disgusto de ir á la *Perrera* ó de que hagamos cuantas gestiones nos sea posible, para que sigan en el mando local los navarristas, que gracias á Dios se irán prontito con la música á otra parte.

Conque, hasta la vuelta.

Los ensayos para la funcion dramática que se ha de celebrar á beneficio de las viudas y huérfanos de las víctimas de nuestros últimos acontecimientos políticos están muy adelantados.

Almeria: Imprenta de La Provincia.





Mientras tal cuadro no veas, - que hay República no creas.



R. I. P.

DON NAVARRISMO LOCAL Y PROVINCIAL

(HA FALLECIDO.)

Sus padres eternos y sempiternos D. Cárlos y D. Sebastian, sus sobrinos, primos y demás parientes y amigos, suplican á los muchos á quien ha partido por el eje, tengan compasion de ese desdichado que nació para tormento de Almeria, y les ruegan se sirvan asistir á la misa que en sufragio de su alma se celebrará en la calle de Bilbao con **Mister Fox** de Manifiesto.

La oracion fúnebre estará á cargo del célebre sotana conocido por el **Cardenal Moreno**.

El duelo se despide en las Casas Consistoriales.

Se suplica el carreton.